

« Comme ils sont beaux les pas des messagers qui annoncent les bonnes nouvelles ! » Et pourtant tous n'ont pas obéi à la Bonne Nouvelle ; le prophète Isaïe demandait : « Qui a cru, Seigneur, en nous entendant parler ? (...) Je pose la question : n'aurait-on pas entendu ? »

L'Eglise célèbre aujourd'hui un apôtre, saint André. Choisi par Jésus, fondateur d'Eglise, ses pas sont beaux ! Héraut de l'évangile, la bonne nouvelle du Christ, il a tout de même été persécuté, comme tant et tant de disciples du Christ avec lui. « Comme ils sont beaux les pas des messagers qui annoncent les bonnes nouvelles ! » Et pourtant tous n'ont pas obéi à la Bonne Nouvelle ; le prophète Isaïe demandait : « Qui a cru, Seigneur, en nous entendant parler ? (...) Je pose la question : n'aurait-on pas entendu ? »

Cette question a l'âge de l'Eglise... Elle n'est pas nouvelle donc. Le Christ avait bien prévenu ceux qui croiraient en lui : « celui qui marche à ma suite, qu'il prenne la croix et qu'il me suive », et puis encore : "le disciple n'est pas plus grand que le maître". Il n'est donc pas anormal que la bonne nouvelle proclamée à temps et à contretemps par les disciples du Christ ne soit pas spontanément applaudie, reçue, reconnue... Parfois, nous savons même que nous sommes sur le bon chemin lorsque nous éprouvons de la résistance... Ici, à Lourdes, sainte Bernadette a fait cette commune expérience des chrétiens, expérience qu'elle a faite aussi à Nevers, ô combien, jusqu'à sa mort...

Parmi les disciples, le Christ en a appelé certains à fonder l'Eglise : les apôtres, comme saint André, saint Paul, saint Jacques et les autres. D'autres ont été appelés à d'autres services et charges, dans la communauté naissante, et devant les nations païennes ; d'autres sont appelés à s'engager davantage dans les affaires du monde, et à le faire imprégnés d'évangile et d'Esprit Saint ; d'autres encore sont appelés à témoigner autrement de la Bonne nouvelle. Nos frères et sœurs en difficultés psychiques tiennent à Lourdes une place particulière. Plus que d'autres membres de l'Eglise peut-être, ils sont signes éminents de la Bonne nouvelle devant le monde entier et dans l'Eglise. A Lourdes, on sait que Dieu aime les petits et les pauvres, ceux que le monde regarde peu habituellement. Bernadette nous invite à hiérarchiser autrement les choses. Mais non seulement on sait que Dieu les aime de manière privilégiée, mais ils sont aussi nos maîtres, comme le disait saint Vincent de Paul.

Nos frères et sœurs des résidences Aygues Vives, dont on fête les 20 ans de présence ici, maintiennent vif ce que Dieu nous enseigne par sainte Bernadette, par la Vierge Marie et par tous les pauvres de la terre. Ils sont ses prophètes. « Comme ils sont beaux les pas des messagers qui annoncent les bonnes nouvelles ! » En ces temps où nos sociétés s'interrogent sur qui mérite de vivre ou non, qui est désigné comme menant une vie digne et qui ne l'est pas, nos frères et sœurs handicapés, et peut-être d'une manière toute particulière ceux qui souffrent de troubles psychiques, nous bouleversent : ils portent un message de vie et d'amour dénué de tout ce qui encombre habituellement nos raisonnements. Ils sont directs, sans masque, comme en prise directe avec la vérité des personnes et des choses. Ils ne connaissent pas les codes mondains qui régissent bien souvent nos rapports sociaux. Leur simplicité est proprement évangélique, et nous fait

tellement de bien. Par eux, Dieu nous partage de manière particulière sa joie, sa tendresse et sa vie, plus forte que tout. Ils sont pour notre monde comme des sacrements de l'amour de Dieu. Tous ceux qui vivent avec eux le savent bien !

« Comme ils sont beaux les pas des messagers qui annoncent les bonnes nouvelles ! » Qu'en ce jour où l'Eglise fête l'apôtre saint André, nous sommes ici au pied du Rocher de Massabielle en pèlerins. Marie a visité Bernadette, et Bernadette a offert au monde son témoignage de sainteté simple et profonde. Qu'elle veille sur chacune et sur chacun de nous, en particulier sur l'œuvre des Résidences Aygues Vives, sur toutes les personnes qui y vivent et ceux qui les soutiennent. Que Marie veille sur chacun !

Amen !